



Síntesis Informativa

24/agosto/2024

SECRETARÍA

(B-331) Enfoque mundial Una Salud, indispensable para proteger a los animales, el medio ambiente y a las personas

Con el objetivo de transitar hacia esquemas de producción de alimentos sanos, seguros e inocuos, que coadyuven a la sostenibilidad de los ecosistemas, la sanidad animal y la salud pública, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** convocó a todos los eslabones de la cadena alimentaria a coordinar sus esfuerzos de manera multisectorial bajo el enfoque Una Salud.

https://acustiknoticias.com/2024/08/enfoque-mundial-una-salud-indispensable-para-proteger-a-los-animales-el-medio-ambiente-y-a-las-personas/

https://www.hoytamaulipas.net/notas/570053/Enfoque-mundial-Una-Salud-indispensable-para-proteger-a-los-animales-el-medio-ambiente-y-a-las-personas.html#google_vignette

https://voragine.com.mx/2024/08/23/enfoque-mundial-una-salud-indispensable-para-proteger-a-los-animales-el-medio-ambiente-y-a-las-personas/

https://hojaderutadigital.mx/enfoque-mundial-una-salud-indispensable-para-proteger-a-los-animales-el-medio-ambiente-y-a-las-personas/

https://argonmexico.com/2024/08/23/enfoque-mundial-una-salud-indispensable-para-proteger-a-los-animales-el-medio-ambiente-y-a-las-personas/

https://coneme.com.mx/2024/08/enfoque-mundial-una-salud-indispensable-para-proteger-a-los-animales-el-medio-ambiente-y-a-las-personas/

https://globalpress.mx/enfoque-mundial-una-salud-indispensable-para-proteger-a-los-animales-el-medio-ambiente-y-a-las-personas/

https://www.buroperiodistico.com.mx/enfoque-mundial-una-salud-indispensable-para-proteger-a-los-animales-el-medio-ambiente-y-a-las-personas/

https://sandyaguilera.com/organismos-nacionales-e-internacionales-abordan-el-enfoque-una-salud-en-el-comercio-agropecuario/

https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1827122964141371488

https://twitter.com/jrz3061/status/1827085855191708065

Buscan producir bayas resistentes a plagas

La Universidad Autónoma de Chapingo (UACh) desarrollará y evaluará variedades de bayas de alto potencial genético y productivo que las haga de mayor calidad y resistentes a plagas y enfermedades. Se informó que la institución firmó un convenio de colaboración con Geovanni Israel Oseguera Manzo, gerente general de ALPASA Farms para innovar y aplicar la tecnología en este tema. El rector Ángel Garduño García indicó que con dicho acuerdo se impulsará que las innovaciones científicas y tecnológicas lleguen oportunamente al sector rural, a fin de promover el cambio social para alcanzar un mejor nivel económico y cultural de sus miembros. La Jornada Estado de México, P 3

https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119044452





Promueven micoturismo como actividad sostenible

Organizan tour operadores, en agosto y septiembre, rutas de observación, reconocimiento, recolección y degustación de hongos silvestres comestibles. De acuerdo con información de la Secretaría del Campo estatal y del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural del Gobierno de México, se estima que en México y en la entidad mexiquense hay alrededor de 200 mil especies de hongos, de las cuales se han identificado entre 9 mil y 11 mil, y de ellas cerca de 400 especies de hongos silvestres son comestibles. La Jornada Estado de México, P 8 / Portal, Redacción, P 8 / Heraldo Estado de México, P 12 / La Tribuna / Edomex, P 1

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes 24082024/24082024000211nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes 24082024/24082024000518nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes 24082024/24082024000081nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes 24082024/24082024000091nc.pdf

Durango podría exportar melón

El melón que se produce en Durango por el momento solo se comercializa a nivel nacional, pero ya hay pláticas con los productores para revisar la normatividad para poder exportar. El sabor es lo que distinguen al melón que se produce en la entidad; además, hay condiciones para poder comercializarlo al extranjero a través del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica).**

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/durango-podria-exportar-melon.html

Impulsa Evelyn Salgado el uso adecuado de los recursos públicos y la transparencia en programas de las dependencias estatales

Chilpancingo, Gro. En seguimiento a las acciones implementadas por la por la gobernadora Evelyn Salgado Pineda, el secretario de Contraloría y Transparencia Gubernamental, Víctor Edgar Arenas, tomó protesta al Comité de Control y Desempeño Institucional de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rura**l, para cumplir de manera oportuna las metas y objetivos institucionales con enfoque a resultados, así como la toma de decisiones para atender y prevenir los riesgos que puedan presentarse en los procesos que se realizan al interior del gobierno.

https://diario21.com.mx/impulsa-evelyn-salgado-el-uso-adecuado-de-los-recursos-publicos-y-la-transparencia-en-programas-de-las-dependencias-estatales/

AGRICULTURA

Alto a la violencia contra los pueblos

Una amplia red de comunidades y organizaciones campesinas e indígenas de los pueblos maya junto a organizaciones, colectivos y movimientos sociales en defensa de los territorios y la vida campesina, con presencia en 18 estados de la república, señalaron en declaración conjunta que "la violencia en contra de los pueblos originarios y las comunidades rurales ha crecido de manera alarmante y es la constante en el país" (https://tinyurl.com/328z3db7). Se trata de una red de redes, que incluye entre otras a la Red en Defensa del Maíz y que mantienen intercambio y colaboración en muchos ámbitos desde hace más de una década,





tanto en la construcción y afirmación de formas de vida basadas en la comunidad y la agricultura campesina y ecológica, como en la defensa de sus territorios frente a proyectos mineros, gasoductos, megarrepresas, megagranjas eólicas, solares y porcícolas, contra agrotóxicos, transgénicos y otros proyectos contaminantes. La Jornada, P 18 https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes 24082024/24082024000621nc.pdf

Situación se agrava: Cultivos en Namiquipa y Buenaventura están en riesgo por la sequía

Los cultivos de temporal están echados a perder, los cultivos de riego tendrán baja productividad en Namiquipa y Buenaventura debido a la intensa sequía que azota la región, donde sólo se han registrado lloviznas, afirmó Eraclio Yako Rodríguez Gómez, productor de la zona Namiquipa. Las incipientes lluvias no dejan huella, al grado que el río Santa Clara no ha corrido, lo que a su vez incide en la extinción de la presa Las Lajas, cuya infraestructura se encuentra en riesgo debido a la falta de responsabilidad de la Comisión Nacional del Agua. En la historia nunca se había secado.

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/situacion-se-agrava-cultivos-en-namiquipa-y-buenaventura-estan-en-riesgo-por-la-sequia-12448236.html

Desperdician agua en Valle del Yaqui

El desperdicio de agua de uso agrícola es del 50 por ciento, aun cuando el Distrito de Riego del Río Yaqui (DRRY) es uno de los más eficientes del país y del mundo, señaló Jaime Garatuza Payán. El maestro e investigador del Instituto Tecnológico de Sonora (Itson), del Departamento de Ciencias del Agua y del Medio Ambiente, subrayó que hay mucho por hacer para optimizar el recurso hídrico. La optimización a nivel parcela, de acuerdo con estudios realizados por la institución, podría representar un ahorro de por lo menos el cinco por ciento. "Más del agua que usa Cajeme para el uso urbano", resaltó.

https://diariodelyagui.mx/agricola/hacen-mal-uso-del-agua-de-riego-en-el-valle-del-yagui/89478

GANADERÍA/APICULTURA

Campesinos de Tahdziú hacen cuenta regresiva en espera de apoyos

TAHDZIÚ. A poco más de una semana de que se inicie la próxima administración gubernamental el próximo domingo 1 de septiembre se deben instalar los Ayuntamientos, hay expectativas de los productores, quienes esperan que el gobierno del Estado apoye al campo para su reactivación. El hombre de campo Demetrio Canté señaló que en lo que va del año aún no se recupera la apicultura y será hasta octubre cuando comiencen a florecer algunos bejucos en el monte, lo cual ayudará a que haya floración. "El precio de la miel también está muy bajo, esperamos que pronto pueda subir un poco más porque no son redituables los precios actuales.

https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2024/08/24/campesinos-de-tahdziu-hacen-cuenta-regresiva-en-espera-de-apoyos.html





Reconocen calidad de ganado caprino en la FENAPO

Tras el inicio de la muestra regional de ganado caprino en la Feria Nacional Potosina (Fenapo) 2024, la Secretaría de Desarrollo Agropecuario y Recursos Hidráulicos (Sedarh) prepara diversos eventos con las y los productores afiliados a la Asociación Mexicana de Criadores de Ganado Caprino de Registro (AMCGCR), que incluye calificación y premios a los mejores ejemplares que exhiben.

https://elheraldoslp.com.mx/new/2024/08/24/reconocen-calidad-de-ganado-caprino-en-la-fenapo/

PESCA | ACUACULTURA

Encuentran muerto a inspector de la Conapesca

Tras ser levantado el martes pasado en Guerrero por miembros del crimen organizado, el oficial federal de pesca Juan José Aguilar Becerra, con más de 20 años de antigüedad en la **Conapesca**, fue hallado muerto y trasladado al Servicio Médico Forense (Semefo), de Acapulco. De acuerdo con testimonios, Aguilar Becerra fue amenazado por pescadores ilegales en Zihuatanejo, a quienes aseguró dos redes utilizadas para la captura de camarón, en veda en todo el país. El cobro de piso a cooperativas y pescadores organizados, así como la pesca de productos del mar en veda, es un negocio creciente del crimen organizado en las costas de toda la República. **Excélsior, P 5**

https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119046072

Gobierno de Sinaloa siembra 2 millones de alevines en la Presa Picachos

MAZATLÁN.- La Secretaría de Pesca y Acuacultura, a través del programa Repoblamiento de Presas y Embalses, realizó este viernes la siembra de 750 mil alevines en la Presa Picachos, ubicada en el municipio de Mazatlán. La Subsecretaria de Acuacultura, Sindy Rebeca Montoya Armenta, manifestó el gran compromiso que tiene el Gobernador, Rubén Rocha Moya, en apoyar a las y los pescadores de las presas y comentó que en esta cuarta etapa de siembra culminaron los trabajos del programa en el embalse.

https://alinstantenoticias.com/2024/08/24/gobierno-de-sinaloa-siembra-2-millones-de-alevines-en-la-presa-picachos/

Invertirán SDR110 mdp en Plan contra la Sequía y la Desertificación

Chihuahua, Chih.- Debido a la falta de Iluvia, la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR) implementó el Plan contra la sequía y la desertificación, a través del cual, durante 2024, han sido invertidos casi 110 millones de pesos (mdp). Dicho Plan Contra la Sequía y la Desertificación en el Estado de Chihuahua (Pesdesch), consiste en la atención, seguimiento, mitigación y prevención, frente a los estragos que ocasiona la escasez de Iluvias. Mediante el Programa Estatal de Subsidios a la Producción, Equipamiento e Infraestructura, fueron otorgados apoyos para la adquisición de equipo acuícola y pesquero, con una inversión de 6.7 millones de pesos.

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/2024/aug/23/invertiran-sdr110-mdp-en-plan-contra-la-sequia-y-la-desertificacion-641418.html





COMERCIO EXTERIOR/GLOBAL

Critican legisladores dichos de Embajador

Legisladores compartieron ayer su opinión sobre los dichos del Embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, acerca de que la reforma judicial pone en riesgo el Tratado de Libre Comercio. Arturo Ávila, diputado electo de Morena, lo invitó a estudiar "con más cautela" la reforma judicial. "En el caso del Embajador de Estados Unidos, (Ken Salazar) a quien respetamos mucho, pues claramente habría que invitarlo a que estudie con más cautela el dictamen de la reforma judicial", dijo en entrevista, al acudir a tramitar su credencial como integrante de la próxima Legislatura El pasado jueves, Salazar afirmó que la reforma judicial promovida por la llamada Cuarta Transformación, pone en riesgo la democracia en México y amenaza la integración entre Estados Unidos, México y Canadá. Reforma, P 3 https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119045953

CAMBIO CLIMÁTICO

Cambiará gestión hídrica: Encinas

La gestión del agua que se ha basado en explotar el acuífero debe cambiar, planteó el próximo Secretario de Planeación Territorial y Gestión Metropolitana, Alejandro Encinas, en la que fue su primera participación en un foro desde su nombramiento en el Gabinete de la Jefa de Gobierno electa, Clara Brugada. "Ha sido una gestión hídrica para desalojar el agua de la Ciudad, cuando podríamos tener agua suficiente para nuestro consumo de la Zona Metropolitana", planteó Encinas en un foro organizado por el Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva (IPDP). Reforma, P 23

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes 24082024/24082024000812nc.pdf

PRESIDENCIA

Despedida entre porras y acarreo

El Presidente Andrés Manuel López Obrador se despidió de San Luis Potosí León la inauguración de los 103 kilómetros de la carretera de Ciudad Valles-Tamazunchale. El Gobernador del estado, Ricardo Gallardo, quien acompaño al Presidente en el evento, anunció a sus paisanos que la visita de ayer del Presidente era la última en la entidad. "Quiero destacar que esta es la última visita de nuestro Presidente Andrés Manuel López Obrador a nuestro estado. Reforma, P 12

https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119046064

POLÍTICA

INE concede la supermayoría a morenistas

El Consejo General del INE aprobó otorgarle a Morena, el PT y el PVEM 108 de las 200 diputaciones plurinominales, con lo que la 4T tendrá 364 de las 500 curules. Lo anterior le permitirá al bloqué oficialista tener mayoría calificada en San Lázaro y avalar reformas





constitucionales. Siete de los 11 consejeros -la presidenta Guadalupe Taddei, -Norma de la Cruz, Rita Bell López, Carla Humphrey, Arturo Castillo, Jorge Montano y Uuc-kib Espadas-votaron a favor de una interpretación literal del artículo 54 de la Constitución para asignar las curules. Aunque algunos reconocieron que es injusto, acotaran que es la ley. Excélsior, P 1 https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigos/geveNota=119045923

Avanza eliminación de los autónomos

La priista Laura Haro sostuvo que el objetivo de la reforma es eliminar los contrapesos del Gobierno, y no la austeridad, como afirma Morena Como ejemplo, detalló que el INAI podría financiarse con una mínima parte de las pérdidas de Pemex, mientras que el costo de cinco de los siete organismos que se pretenden desaparecer representan apenas el 0.4 por ciento del presupuesto total del País, una cifra menor a las irregularidades de **Segalmex**, que ascienden a 15 mil 151 millones de pesos. **Reforma**, P 1 / El Sol de México, P 1 / La Razón de México, P 1 / El Sol de Toluca, P 23 / La Prensa, P 12

https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119045694 https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119044585 https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes 24082024/24082024000505nc.pdf https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119045365 https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes 24082024/24082024000428nc.pdf https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119045585

INFORMACIÓN GENERAL

Venezuela condena la intromisión en sus elecciones

"La República Bolivariana de Venezuela rechaza, en los términos más enérgicos, el grosero e insolente comunicado de los gobiernos de Argentina, Costa Rica, Chile, Ecuador, Estados Unidos, Guatemala, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana y Uruguay, quienes, emulando al nefasto, fracasado y derrotado Grupo de Lima, pretenden continuar violando el derecho internacional cometiendo un acto inaceptable de injerencia en asuntos que sólo competen a los venezolanos", sentenció ayer el gobierno venezolano. La Jornada, P 1 https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/lmagenes_24082024/24082024000526nc.pdf

Auxilian a población 5 mil 600 elementos en Chalco

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, presentó ayer las acciones que se realiza el gobierno estatal en el municipio de Chalco para atender a las 600 familias afectadas, a causa de las inundaciones. "Las afectaciones que estamos viviendo son producto de varios factores, como las lluvias intensas y atípicas de la temporada, así como de otros factores como es el manejo inadecuado de la basura y, también de la infraestructura que ahorita obedece a situaciones que son diversas a años anteriores", explicó Gómez Álvarez. El Heraldo de México, P 1

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_24082024/24082024000371nc.pdf